

AJPF

Association pour les Jumelages entre les camps de réfugié·es Palestinien·nes et les villes Françaises



LE CAMP DE FAR'A

Le camp de Far'a a été établi en 1949 sur une superficie de 0,26 kilomètre carré. Il est situé au pied de la vallée du Jourdain, près de la source de Far'a. En décembre 2023, l'UNRWA a enregistré 11 044 réfugiés.

L'histoire du camp

Le camp est situé à 17 km au nord-est de Naplouse. Les premiers réfugiés de Far'a venaient de 30 villages situés au nord-est de Haïfa. Comme d'autres camps de Cisjordanie, Far'a a été établi sur un terrain que l'UNRWA a loué à la Jordanie. Suite au mémorandum de Wye River, le camp est passé sous le contrôle de l'Autorité palestinienne.

Le camp est géographiquement isolé, et de nombreux services ne sont accessibles qu'à Jénine et Naplouse. Bien que cette isolation ait des effets négatifs sur les moyens de subsistance des résidents, l'absence de centre urbain à proximité rend le terrain environnant plus abordable, contrairement à la plupart des autres camps situés près des villes. Cela permet à certains réfugiés du camp de Far'a de s'installer en dehors du camp. Ainsi, Far'a connaît moins de problèmes de surpeuplement que d'autres camps.



Le chômage est une préoccupation majeure pour les habitants du camp de Far'a, tout comme il l'est pour l'ensemble des camps, avec un taux de 17 % enregistré. Bien que les terres agricoles entourant le camp offrent un certain soutien économique à la région, les résidents citent régulièrement le chômage et la pauvreté parmi les problèmes les plus urgents.

Depuis le 7 octobre 2023, l'escalade des tensions et de la violence, ainsi que l'augmentation des restrictions de mouvement et d'accès, ont posé des défis majeurs et des contraintes importantes à la réponse humanitaire dans tous les camps de réfugiés.

Quelques chiffres de l'UNRWA AVANT LE 7 OCTOBRE 2023

- **1 053 ménages pauvres**
(4 036 individus au total)
- **16%** de ces ménages bénéficient de la carte électronique
- **1 centre de santé comptant 14 membres du personnel de santé**
- **3 écoles pour un total de 1 327 élèves**

Le jumelage

Le camp de Far'a sera jumelé avec la ville de Malakoff.

L'environnement au sein du camp

Il existe un laboratoire d'analyse de l'eau de l'UNRWA dans le centre de santé de Far'a, où des tests de qualité de l'eau sont effectués chaque mois pour tous les camps de la région nord. L'équipe de santé environnementale réalise trois tests quotidiens d'échantillons d'eau (test du chlore résiduel) à partir de différents endroits du camp. Cette équipe est également chargée de l'entretien du réseau d'assainissement du camp et de la collecte des déchets cinq jours par semaine.

Il n'existe pas de véritable système d'égouts dans le camp de Far'a, mais plutôt un système improvisé construit par les résidents eux-mêmes. Les eaux usées sont rejetées dans la vallée voisine, ce qui entraîne parfois des conflits avec les propriétaires des terres agricoles. Actuellement, il n'y a qu'un seul compacteur de l'UNRWA, qui est très ancien et affecte donc l'efficacité du ramassage des déchets solides dans le camp.

Depuis 2013, l'UNRWA construit et réhabilite des abris dans le camp. Cependant, les besoins continuent d'augmenter et un financement supplémentaire est nécessaire.

Bien que le camp de Far'a ne soit pas situé à proximité d'aucune colonie israélienne, il se

trouve près d'une autoroute empruntée par les forces de sécurité israéliennes (ISF). Pour cette raison, le camp subit des incursions de l'ISF qui ont entraîné des arrestations et des dommages aux abris. Ces raids ont souvent lieu la nuit ou tôt le matin, lorsque les soldats entrent dans les maisons, enfoncent les portes et réveillent les enfants.

En 2023, le camp de Far'a a connu un nombre record d'opérations de l'ISF et une augmentation significative du niveau et de l'intensité de la force utilisée par l'ISF, y compris l'usage de la force létale. Ces opérations et les affrontements qui en ont découlé ont entraîné la mort de 13 réfugiés palestiniens et blessé 16 autres.

En décembre 2023, lors d'une opération de grande envergure, l'ISF a fait une intrusion forcée dans le centre de santé de l'UNRWA, où elle a pris position à l'intérieur du bâtiment, tiré à balles réelles et utilisé un drone depuis le site. Cette seule opération a causé la mort de sept personnes, dont deux enfants. L'isolement géographique de Far'a limite l'accès des résidents du camp à des services spécialisés, en particulier pour les femmes et les filles.